
! ! ! !原本毫无生气的
褐色陶泥，在灵巧的
小手里渐渐化作一件
件神态各异、富含创
意的作品。昨天，!"#!
年上海市学生艺术单
项比赛陶艺专场在上
海市普陀区青少年中
心举行。全市各区县近
$%"名中小学生选手
参加了比赛。图为选手
们把创意融入到陶泥

中!施展各自的才艺
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合作社来了新经理
高温日子，记者在合作社所在

地泥城镇海关村见到了年轻的总
经理王黎娜。从小在农村长大的
她，自述对农民有感情，在很小的
时候，父亲就让她参加劳动。她
辞职回到家乡，农民不解地问：银
行不是很好的，回来干啥？王黎娜
回答：可以多一个人同你们一起种
扁豆。
当然，王黎娜的作用远不是一

个劳动力。她每天 &时起来去收购
农民种的青扁豆，由此了解农民。为
了获取第一手资料，她还学会了种
地。从大学到银行，再到合作社，王
黎娜把银行的管理模式用在了合作
社上，定员、定岗、定责，跨进合作社
大门，可以看见一个个排列整齐干
净的专用服务窗口，一个集收购、分
拣、加工、包装于一体的农产品集散
中心，销往整个华东地区。'#(%个
社员和上万农户与之紧紧联系在一
起。上海十佳营销大户、有青扁豆大

王之称的父亲王红刚感慨地说：女
儿来了我轻松了许多。

收购定价有讲究
上周五，扁豆的收购价是 (角

一斤，最近连续下雨，接着太阳一
晒，品质下降严重，而去年的收购价
是 )元一斤，亩产值可达 !万元。当

时有农民高兴地说：如果 #%元一斤
更好。马上有另外的农民站出来说：
不行，太高了市民会吃不消的。王黎
娜说，做农业不可能暴富，差价太
大，市民和农民都有影响。利润应该
在一个中间地带，恰到好处。太低
了，无人种，“红刚”定下了最低保护
价每亩 &%%%元。

做农业其实很光荣
现在郊区田头，农民老龄化非

常严重。王黎娜说：收获扁豆很辛
苦，一节一节地用手采摘，都是 )%

岁以上的，'%来岁的很少。一工 &%

元，高峰时需要 '%%多人。如今，之
所以有人干，还能维持下去，是因为

有效益。
种田后继乏人，只有国家投资

研发机械化替代劳动力，才是根本
出路。王黎娜还说，现在一定要改变
观念，做农业其实很光荣。合作社招
了 )个大学生，他们从收购扁豆、分
拣扁豆开始做起，但真正要留下来还
有很多问题，需要政策支持。记者在
现场采访，见到了一位大学生和一位
高中生，她们都是自愿来打工的。

【尾声】
王黎娜的“扁豆梦”
王红刚是上世纪 !"年代农村里

的大能人" 一代胜过一代! 如今!#$

岁的王黎娜用现代管理方法 #打理$

合作社!减低了运作成本!使#红刚$

成为国家级农民专业合作社示范社%

一位领导同志视察&红刚$合作

社时曾说' 今后可以搞一个扁豆花

节%王黎娜因此有了一个梦想'为有

几千年历史的扁豆建立一个文化中

心! 还要开辟生态旅游增加农产品

的附加值% 本报记者 朱全弟

“农二代”复旦毕业生辞职卖扁豆
从大学到银行再到合作社，王黎娜把银行管理模式带回村

扁豆开花不算引
人注目，淡紫色的花
开起来静悄悄，但它
非常实在，结出的果
连皮都能吃。从复旦
大学毕业已经到银行
工作的王黎娜，2010
年辞职回到家乡浦东
新区泥城镇，帮助父亲
打理上海红刚扁豆生
产专业合作社。今年，近
3万亩青扁豆开始收
获———

! ! ! !目前我国有 #*$亿的男性型脱
发患者，但调查显示，面对严峻的
“头顶危机”，去医院接受正规治疗
的不足三成，另有 '+,的患者陷入
治疗误区，如采用偏方、宣传有生
发效果的洗发水、去健发中心等方
法。中国健康促进与教育协会昨天
在上海发布了这一“中国男性脱发
治疗意识与现状调查”结果。

尽早接受规范治疗
中华医学会皮肤性病学分会主

任委员、北京大学人民医院皮肤科主

任张建中教授指出，男性型脱发(%!

&%脱发) 是一种可以治疗的疾病，
患者应尽早前往设有男性型脱发专
诊的三级甲等医院接受规范治疗。

在发布会上，中国健康促进与
教育协会和默沙东共同宣布，呼吁
脱发患者以乐观的心态正视脱发，
并采取理性、科学的诊疗方式，“向
脱发说不———!%-!年男性防脱治
脱行动”在全国启动。

医院就诊不足三成
今年 &月至 +月，中国健康促

进与教育协会于北京、上海、广州和
成都对 -!(%名男性脱发患者开展
了问卷调查。结果显示：虽然有 +&,

的男性脱发患者有治疗意愿并主动

采取措施，但去医院接受正规治疗
的不足三成。同时，在有治疗意愿的
患者中，六成以上(占总调查人数的

'())存在治疗误区，主要包括使用
宣传有生发效果的洗发水、服用补
肾偏方和去健发中心等，超过八成
都不满意目前的疗效。

发际线后移要警惕
调查表明，除了上述误区，还

有近四分之一的患者对脱发听之
任之或仅靠生活方式的干预。张建
中教授解释说，很多患者往往在脱
发初期不以为然，如果不及早治
疗，会加重病情，造成不可逆变化。
男性型脱发主要与遗传、体质因素
有关，而压力、生活不规律则会使

脱发加重。如果已经发现发际线后
移或者头顶部头发开始稀疏，就应
立即前往医院，咨询专诊医生，采
用有效的药物对症下药。如一般患
者在使用非那雄胺 $ 个月后脱发
开始减缓，&./个月新头发开始生
长，-.!年可达最好疗效。

为规范男性型脱发的治疗，目
前，包括北京大学人民医院、南京
医科大学第一医院、上海华山医院
在内的全国 !$ 家三级甲等医院，
已设立了专门的男性型脱发专诊
(%&%专诊)。中国健康促进与教
育协会公众疾病教育免费咨询热
线 (%% .(!% .+/-- 和 '%% .(!- .

+/--也将为男性脱发者提供咨询
服务。 本报记者 施捷

中国健康促进与教育协会调查显示，47%脱发患者陷治疗误区

补肾偏方、生发洗发水都不靠谱
医学
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! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）金山
网络日前联合中国人保公司共同
推出网购敢赔险，网民在网购时遭
遇钓鱼网站、网购木马导致财产损
失可获得最高 (%%% 元的现金赔
付，金山毒霸和猎豹浏览器用户可
免费获得。

早在 !%--年金山毒霸就推出
了网购敢赔服务，用户因钓鱼网站、
网购木马造成的财产损失，金山毒霸
承诺给予年度 -%%%元的赔付基金。
此次金山网络与中国人保共同推出
“网购敢赔险”，敢赔额度从原来的最
高千元上调到 (%%%元。损害一经确
认，将先由金山网络公司进行垫付，
并代理用户完成理赔必要的繁琐流
程，可承诺在 +天内现金到账。

网购“中招”
金山“敢赔”

! ! ! !本报讯 （记者
王蔚）今年本市高中
阶段招生投档近日相
继展开。从一些区县
陆续传出的公办普通
高中 (含综合高中)、
民办高中的最低控分
线来看，“微跌”的情
况较为普遍。这或许
主要与中考人数的下
降有关联。

黄浦区今年在
原黄浦区和卢湾区
合并后首次亮相中
考，结果，格致中学、
大同中学、向明中
学、卢湾高级中学的
投档线均比去年的
录取线有所下降，最
多的有 (分的落差。
在长宁区，除了延安
中学上升了 -分，其
余的市三女中、天山
中学、复旦中学和建
青实验学校等老牌
“重点”高中，投档线
均比去年略有降低。
此外，像静安区的市

西中学、育才中学，闸北区的市北中
学，都小有跌幅。
然而，这样的普遍“跌势”，却在

浦东和闵行两个人口导入大区出现
了意外。这两个区的中考人数之和，
约相当于全市五分之二。以中考人
数最多的浦东新区为例，区内的建
平中学、进才中学、洋泾中学、川沙
中学、南汇中学等五所名牌高中，只
有一所学校今年的投档线比去年低
了半分，其余四校均比去年高了 !

至 '分。同样，作为中考人数排名第
二的闵行区，七宝中学的投档线比
去年的录取线高了 $分，闵行中学
也高了 !分。
全市性的“微跌”还可从已经公

布的民办高中的最低投档控制线上
找到佐证。今年有 ')*),的民办高
中是以公办普通高中最低投档控分
线 )!- 分作为自己的投档线，有
!+*$,民办高中是高于 )!-分投档
的，而去年则是有 $%*!,的民办高
中高于普高最低控分线投档。这也
从一定程度上反映出，今年民办高
中平均的录取“门槛”要低于去年。
招生学校增多了，考生总数下降了，
民办高中降分在情理之中。
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! ! ! !本报讯（记者 施捷 通讯员
余飞）今天，江苏省东台市人力资
源和社会保障局、东台市人民医
院与上海市第十人民医院签署合
作协议———东台患者在上海第十
医院就医可直接刷医保卡进行费
用结算，而不需要像原先那样先

期自行垫付、事后再行报销了。
此次市十医院与东台人社局

采用了全新的协作模式，改不同
城市间医保信息系统的“硬连接”
为“软连接”。通过数月的集中攻
关，市二医院在原有的医保结算
和医院信息系统中嵌入了东台医

保模块———东台患者在上海第十
医院就医时，系统会自动提示医
生，患者使用的是东台医保卡，药
品、耗材目录以及报销比例等也
将自动进入“东台模式”。患者与
十院之间所发生医疗费用的相关
信息，存储在医院信息系统中，双
方每季度通过银行系统进行一次
结算。

东台患者十院就医可刷医保卡
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